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省政协委员、南翔万盛文化产业
有限公司董事长徐华：

更新过年理念 改变团圆方式
其实可以提倡一些过年的新形式，例如，

不要一个时间段集中在一起回家，可以选择

网络、微信、通讯设备等聚会方式。

传统文化可以传承，但是所谓的形式，

可以改变。呼吁，百姓在生活习惯上、生活理

念上进行改变。同时，在假期安排上，也可以

推迟或者提前，错开高峰的爆发。

建议我国的休假制度，可以学习国外，

放假不要选择一个集中时间，百姓的团聚也

可以选择旅游、度假方式。

之
沸
点
话
题

代表、委员支招春运买票难
新春佳节即将临近，许多在外忙碌一年的出行者思乡心更切，但是春运中出现的一票难求，给他们回乡的

喜悦蒙上了一层阴影。代表、委员们体验过春运没？买过火车票没？对火车票网购软件抢票怎么看？针对春

运一票难求有无破解良策？ 昨日，记者专访了多名省人大代表与省政协委员。

春运期间，不少人都会为买

票的问题发愁。昨日上午，来报

到参加省十二届人大一次会议的

人大代表中，有一位绝对称得上

是这方面的“专家”。哪些方向的

票好买？合肥火车站有哪些保障

措施？上海铁路局合肥火车站党

委书记李昌勤在报到后接受了记

者的专访。

“这几年铁路建设比较快，

旅客买票难的问题相应得到缓

解，目前来看，合肥这块基本

上运输能力还是比较大的。”李

昌勤先是给旅客们吃了一颗定

心丸。

“但要看他买什么票，需求怎

样，有的人想买硬卧，是紧俏票，

就需要提前做一些考虑。”李昌勤

补充道，普速列车是普通座位，硬

座问题不是很大，像高铁、动车组

等，基本上可以随到随走。

而对于最近网络上爆红的

“抢票软件”，李昌勤透露，虽然对

合肥火车站来说谁买票都一样，

但农民和正常客流肯定是会受一

些影响，现在铁道部门正积极拿

出解决措施。

一提到春运的话题，马大忠的

话匣子一下子就打开了。他给记者

算了一笔账，庐江县每年在外打工

需要回来的人大约有30万，以集中

10天回来计算，平均一天就有3万

人回庐江，“这要多少辆车装？”

按照马大忠的想法，春运“一

票难求”的尴尬需要企业、学校等

“错峰”放假。

“比如外地的建筑业不要等

到农历腊月二十才跟工人结算工

资，可以稍微提前。”马大忠粗略

算了一下，建筑企业的客流是春

运的主力之一，如果各单位错峰

放假，让春运客流分批回家，就能

部分缓解购票难的状况。

此外，马大忠建议，企业单位

和大学等可以将某一区域内的订

票信息登记并整合，采取集体购

票的形式，“这也许是未来可以探

索的购票渠道之一。”

省人大代表、庐江县柯坦镇柿树村党总支书记马大忠：

企业、学校可集体“采购”车票

网购火车票成为今年春运

的最大特色,然而，不少出行者表

示，唯一可网购火车票的铁道部

网上购票官网（www·12306·
cn）经常卡壳，不少归心似箭的

网友只好把希望寄托在“抢票软

件”、“终极回拨器”等抢票软件

上。使用“抢票软件”购买火车票

便应景而生。

对于这种春运“抢票软件”，

省政协委员、安徽天健水处理设

备有限公司总经理孟行健认为，

这其实就是一种“技术黄牛”，等

同“走后门托关系”。相关部门也

应该像打击“黄牛”一样，严厉打

击抢票软件销售，同时也应该强

化监管网络服务商，严惩销售抢

票软件者。

孟行健认为，春运关乎千家

万户的幸福，规范对铁路车票的

代办点、合同订票点、团体订票单

位的管理，让票源多流向车站等

一线售票窗口，让更多的旅客通

过正规渠道买到票，不失为体现

公平的良策，同时努力为广大出

行者营造一个诚信、透明的购票

环境也十分关键。

省政协委员、安徽天健水处理设备有限公司总经理孟行健：

严厉打击“技术黄牛”、“抢票软件”

对于春运一票难求的现象，

省政协委员、怀宁县教育局副局

长陈新认为，春节前各单位能否

错时放假？“我们那边的学校大多

实行错时放假，这样能很好地缓

解春节前的交通压力。”

陈新建议，国家能否考虑对

春节放假统一规划，采取彼此错

开的办法，放假提前或推后，采取

分期分批放假，进行有序分流，避

免客流集中，这样可以缓解运力

不足与客流集中的矛盾，有效缓

解“买票难”的矛盾。

“分批放假，春运的重点对象

主要是学生和农民工，对他们统

一安排，分批放假，尽快分流，则

很可能有效缓解购票难题。”陈新

表示，根据实际情况，这一举措实

施起来困难不是很大，只要主管

单位和学校、用工企业进行协商，

统筹安排即可做到。

省政协委员、怀宁县教育局副局长陈新：

让学生和农民工分批放假

省人大代表、上海铁路局合肥火车站党委书记李昌勤：

积极拿出措施解决“抢票软件”

省政协委员、砀山县政协副主席苏杭：

把人才留在家乡减少外出者
“如果能够把人才留在家乡，不要让他们

一味选择外出务工，那么返乡的路就不会那

么困难，也能从另外一方面缓解春运压力。”

省政协委员、砀山县政协副主席苏杭表示，如

果政府能够提供足够的创业、就业平台以及

一些优惠政策，那么许多有职业理想的年轻

人、有就业需求的当地人便会留在家乡就业、

创业，将不存在严重的春运压力。

苏杭建议，可以在当地创立“农民回乡创

业园”，由政府统一加强管理，出台惠民举

措，让当地农民、务工人员都能够在家乡的

“创业园”内实现就业、创业，从而减少人员、

人才流失率，从源头上缓解春运压力。

省政协委员、望江县副县长张怡：

要用平常心来看春运
我的孩子曾经在外地上学，就是春运大

军中的一员。在我们安庆地区，前往大城市

的火车比较少，尤其是直达列车少之又少。

孩子出门，家长都希望能买到直达车票，但是

往往你在购票时，就面临着一票难求。

买票难、出行难的问题，在春运中就是重

点突出的问题。这不是一个部门或是一部分

群体的事情，应该说是整个社会的问题。

目前我们人口太多，大量的农民工外出

打工，基础建设还不够完善，网络建设容易出

现瘫痪，这些都或多或少地为春运带来一定

的影响。这就需要我们每个人都要保持平常

心来对待，当然政府也要努力，改善现有的出

行环境，社会各部门也都要努力去改善。

记者 沈娟娟 赵莉 祝亮 王玉 俞宝强

李皖婷 李超钰

严厉打击“技术黄牛”，错时放假、分流乘客……


